



Chapito secuestró a El Mayo Zambada, acusa su abogado

Frank Pérez: “fue emboscado, sometido por 6 uniformados y llevado a EU contra su voluntad”, reporta *Los Angeles Times*

ÁNGEL SANTAMARÍA

Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán, secuestró a Ismael *El Mayo* Zambada, de acuerdo con una nueva declaración del abogado Frank Pérez.

“Joaquín Guzmán López secuestró a mi cliente”, indicó.

Pérez, quien habló brevemente con *Los Angeles Times*, afirmó que Zambada fue engañado cuando lo llamaron a una reunión con Guzmán López, un líder de la facción del *Cártel de Sinaloa* conocida como *Los Chapitos*. Zambada viajaba con un ligero equipo de seguridad.

“Tomado por sorpresa, Zambada fue dominado por Guzmán López y sus hombres”, aseguró Pérez.

En el reporte, el abogado dijo que “mi cliente no se rindió ni negoció ningún término con el gobierno de Estados Unidos. Joaquín Guzmán López secuestró a la fuerza a mi cliente. Fue emboscado, tirado al suelo y esposado por seis hombres con uniforme militar y Joaquín. Le ataron las piernas y le pusieron una bolsa negra en la cabeza. Luego lo arrojaron a la parte trasera de una camioneta y lo llevaron a una pista de aterrizaje. Ahí, Joaquín lo obligó a subir a un avión, le ató las piernas al asiento y lo trajo a Estados Unidos en contra de su voluntad”.

Guzmán López enfrenta acusaciones federales en Chicago y Washington D.C. por tráfico de drogas y su papel de liderazgo en el *Cártel de Sinaloa*.

NYT: engaño pudo ser para beneficiarse a su hermano Ovidio

Antes, *The New York Times* mencionó que Guzmán López engañó a *El Mayo* y “al hacerlo, también pudo haber aumentado sus propias posibilidades de obtener un trato favorable para él y su hermano más cercano, Ovidio Guzmán López, quien ya estaba bajo custodia federal de Estados Unidos”.

El Mayo fue detenido junto al hijo de *El Chapo* en Texas, luego de que un Beechcraft King Air aterrizó en un pequeño aeropuerto municipal a las afueras de El Paso, indicó el *Times*. Según el medio, “Joaquín Guzmán López engañó a Zambada García para que subiera al avión, diciéndole que iban a buscar propiedades en el norte de México”.

El medio detalló que hubo “años de contacto silencioso entre Guzmán López y un pequeño equipo de agentes de la ley estadounidense del FBI y del Departamento de Seguridad Nacional que lo habían estado persiguiendo tenazmente a él, a sus tres hermanos y a Zambada García”. Además, “los funcionarios estadounidenses también habían estado negociando silenciosamente, intermitentemente, durante al menos tres años con Zambada García sobre su propia posible rendición, aunque



Ismael *El Mayo* Zambada, cofundador del *Cártel de Sinaloa*. Según su abogado, “fue dominado por Guzmán López y sus hombres”.

“Lo arrojaron a la parte trasera de una camioneta y lo llevaron a una pista de aterrizaje (...) Joaquín lo obligó a subir a un avión, le ató las piernas al asiento y lo trajo a EU en contra de su voluntad”

FRANK PÉREZ
Abogado de *El Mayo* Zambada

esas conversaciones finalmente no llevaron a nada”.

El medio indicó que “se espera que Guzmán López comparezca el martes para su propia audiencia inicial en el Tribunal Federal de Distrito de Chicago”, mientras ya está recluido en el Centro Correccional Metropolitano, en Chicago, donde estaba

su hermano. *El Times* indicó que las autoridades mexicanas se equivocaron al acusar a un ciudadano de Estados Unidos y decir que fue quien trasladó a los capos. El medio reportó que Larry Curtis Parker “dijo que las autoridades mexicanas se equivocaron al nombrarlo como el piloto que había llevado a los dos hombres a través de la frontera”.

Capo usó silla de ruedas

El Mayo tuvo que usar silla de ruedas en una parte de su primera comparecencia el viernes en El Paso, Texas, en la que le leyeron 12 cargos y sus derechos, luego pasó a custodia de los marshalls y no hay posibilidad de fijar una fianza. Zambada continúa bajo custodia de las autoridades estadounidenses en El Paso; se declaró no culpable de los delitos de narcotráfico y lavado de dinero que le imputa la justicia federal en Texas.

El capo comparecerá el 1 de agosto ante la jueza federal de distrito, Kathleen Cardone, quien supervisará el caso en el tribunal federal de El Paso. Además, la jueza Anne T. Berton informó que hay un conflicto pendiente de otro abogado, de nombre Ray Velarde, para representarlo. ●